



Pensar la política

Marcos García de la Huerta

Editorial Sudamericana, Santiago de Chile, 2003

Jorge Vergara Estévez*

Este libro es una singular combinación de amplitud de visiones, profundidad de análisis, precisión en los argumentos y sincronización con temas y problemas de la contingencia. El texto se desarrolla entre márgenes amplios, desde la crítica de ideas y el análisis filosófico a la comprensión de un fenómeno histórico y la lectura del presente. Consta de tres partes, precedidas de unas consideraciones preliminares y cerradas con un epílogo, y un apéndice sobre el "caso" Pinochet. El texto permite lecturas con itinerarios diversos, pues el tema central, referente a la pérdida de calidad de la política y la tendencia a ser reducida a la cuestión social, se despliega en un nivel teórico e histórico, especialmente nacional y latinoamericano.

En la segunda parte, el libro plantea la cuestión de la democracia actual, en especial los efectos que en ella produce el sistema de mercado y la llamada globalización. El autor precisa que "mercado ha habido en todas las sociedades históricas", comenzando por las de trueque, pero el libro mercadado es otra cosa: "El sistema de mercado cumple funciones complementarias a la asignación de recursos: privatiza el espacio público, clienteliza al ciudadano y atomiza el colectivo, de modo que continúa la suspensión de la política y la reducción de la ciudadanía con otros medios" (p. 38).

Uno de los efectos del sistema de mercado y a la vez una condición de su propio desarrollo, es la atomización del colectivo, la pérdida de los referentes comunitarios, con la consiguiente atrofia de la dimensión política. "Esta reclusión en la privacidad, priva justamente a la existencia de su ser relativamente a la ciudad, le arquita su referencia a lo que tiene en común con las demás existencias" (p. 219). En otras palabras, preguntar por la política es interrogar por las condiciones para constituir un sentido

*Diplomado en Estudios Avanzados y candidato al Doctorado en la Universidad de París 8. Profesor de la Universidad de Chile y editor de *Polis*, de la Universidad Católica de Santiago de Chile.

Pensar la política Marcos García de la Huerta, Editorial Sudamericana, Santiago de Chile, 2003 / [artículo] / Jorge Vergara Estévez

Libros y documentos

AUTORÍA

Vergara Estévez, Jorge

FECHA DE PUBLICACIÓN

2004

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Pensar la política Marcos García de la Huerta, Editorial Sudamericana, Santiago de Chile, 2003 / [artículo] / Jorge Vergara Estévez

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile